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enambahan atau perubahan seragam di kementerian bukan hal yang aneh, tapi 

Pmenimbulkan tanda tanya besar saat atribut ala militer tiba-tiba digunakan. Jajaran pejabat 

dan pegawai Kementerian Agraria dan Tata Ruang/Kepala Badan Pertanahan Nasional 

(ATR/BPN) kini mengenakan tanda baret, pangkat, hingga tongkat komando. Keheranan 

disampaikan oleh berbagai kalangan termasuk DPR RI. Seperti diketahui, saat ini Menteri ATR/BPN 

adalah Hadi Tjahjanto yang meruepakan mantan Panglima TNI. Para wakil rakyat menilai tidak ada 

urgensi menggunakan seragam seperti aparat penegak hukum. Tak hanya dari sisi kepantasan 

dilihat, tapi penggunaan anggaran pun perlu disigi. Mengingat Indonesia--seperti negara-negara lain 

di dunia--harus menyiapkan dana besar untuk ketahanan pangan, pandemi corona, wabah PMK pada 

ternak dan lain sebagainya. “Mau heran, tapi ini Indonesia!” begitulah mengutip istilah warganet 

menyikapi hal-hal yang aneh di negeri ini. 

(Baca	Hal	11)
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KEMENTERIAN ATR/BPN

Sebanyak 125 pegawai Kementerian ATR/BPN telah dihukum karena terlibat dalam jaringan 
mafia tanah. Secara rinci dari 125 pegawai tersebut sebanyak 32 pegawai telah diberhentikan, 
53 pegawai telah diberikan disiplin sedang dan 40 pegawai diberikan disiplin ringan. 

PEMBERANTASAN MAFIA TANAH 

Program Sertifikat Tanah Gratis (PTSL) bermasalah diduga karena pengukurannya melibatkan pihak ketiga. 
Pihak ketiga tersebut adalah surveyor yang ditunjuk lewat lelang pekerjaan oleh BPN Pusat. Validitas pengukuran 
sertifikat PTSL dari surveyor tersebut bersifat semi ilegal dan tidak bisa dipertanggungjawabkan secara hukum. 

PROGRAM SETIFIKAT TANAH GRATIS BERMASALAH 

Badan Pemerika Keuangan mengungkapkan beberapa perkebunan yang menggarap di luar kawasan yang 
seharusnya dibudidayakan atau usahakan. Terjadi di  Riau, Sumatera Utara, Jambi, Sumatera Selatan, Lampung, 
dan Kalimantan Barat.
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Tahun   Perdagangan   Neraca  Perdagangan  

 
2012 

  
27.020.230.679 

  
3.079.489.365 

 

 
2013 

  
23.015.109.616 

  
(170.157.168)

 

 

2014 

  

22.453.889.464 

  

(1.240.932.820)

 

 

2015 

  

16.091.652.185 

  

(762.759.695)

 

 

2016 

  

13.682.201.003 

  

333.046.317 

 

 

2017 

  

16.322.662.381 

  

77.991.099 

 

 

2018 

  

18.621.376.076 

  

443.624.560 

 

 

2019 

  

15.655.668.015 

  

(1.186.850.779)

 

2020 13.356.925.456 (341.810.444)

2021 18.407.665.768 (446.721.728)

PERDAGANGAN INDONESIA-KOREA SELATAN 

TAHUN 2012-2021

Sumber	:	Kementerian	Perdagangan(	Dalam	US$)

miliar; industri barang dari kulit dan 
alas kaki sebesar USD0,86 miliar; 
serta industri kimia dan farmasi 
sebesar USD0,85 miliar.
Presiden	Yoon:	RI	Mitra	Khusus

Presiden Joko Widodo juga 
mela kuka n pertemua n denga n 
Presiden Korea Selatan Yoon (Korsel) 
Suk-yeol di Kantor Kepresidenan 
Yongsan, Seoul, Kamis (28/7) sore. 
Korsel adalah negara terakhir dalam 
lawatan Jokowi ke Asia Timur.

Dalam sambutan pengantarnya 
saat pertemuan bilateral ,  Yoon 
mengatakan kunjungan Presiden 
Jokowi menunjukkan pentingnya 
hubungan Korea Selatan dengan 
Indonesia. Kedua negara menjalin 
hubungan diplomatik sejak 1973.

"Kunjungan Bapak Presiden me-
nunjukkan pentingnya hubungan Korea 
dengan Indonesia. Sejak hubungan 
diplomatik kedua negara pada tahun 
1973 atau 50 tahun terakhir ini banyak 
kemajuan ekonomi, perdagangan, budaya, 
people to people contact, diplomasi 
dan pertahanan," ucap Presiden Yoon 
seperti dikutip dari keterangan pers 
Biro Pers, Media dan Informasi 
Sekretariat Presiden.

Yoon menambahkan, Indonesia 
merupakan negara satu-satunya di 
A s i a  Te n g g a r a  y a n g  m e m i l i k i 
kemitraan khusus dengan Korea 
Selatan. Selain itu, Presiden Yoon juga 
m e n g a p re s i a s i  ke p e m i m p i n a n 
Indonesia dalam G20.

S e m e n t a r a  i t u ,  s a a t 
menyampaikan pengantarnya, Jokowi 
m e n g u c a p k a n  s e l a m a t  a t a s 
terpilihnya Presiden Yoon sebagai 
Presiden Korea Selatan. Jokowi 
meyakini di bawah kepemimpinan 
Presiden Yoon, kerja sama bilateral 
Indonesia dan Korea Selatan akan 
semakin kuat. (hiski,rls,ist/dya)

sebanyak-banyaknya ke Indonesia. 
H a l  i n i  d i w u j u d k a n  m e l a l u i 
penyederhanaan kebijakan di bidang 
investasi melalui Undang-Undang No. 
11 Tahun 2020 tentang Cipta Kerja, 
k h u s u s nya  t e r k a i t  p e n e r b i t a n 
perizinan berusaha dan pemberian 
insentif fiskal melalui sistem Online 
Single Submission (OSS) Berbasis 
Risiko.

Bahlil juga menekankan bahwa 
selain memfasilitasi dan mengawal 
investasi yang masuk ke Indonesia, 
Kementerian Investasi/BKPM akan 
memastikan bahwa investasi tersebut 
dapat memberikan manfaat bagi 
pengusaha nasional dan Usaha Mikro, 
Kecil, dan Menengah (UMKM) lokal 
melalui kolaborasi yang dilakukan.

"Saya selalu tekankan kepada 
seluruh investor yang masuk agar 
berkolaborasi dengan pengusaha 
nasional dan UMKM yang ada di 
daerah. Kita dorong mereka untuk 
maju bersama dan ciptakan titik 
pertumbuhan ekonomi baru di 
daerah," ujar Bahlil.

K i m  H a g - d o n g ,  C E O  P o s c o 
menyampaikan bahwa saat ini Posco 
berinisiasi untuk memulai investasi 
tahap kedua yaitu  pabrik  baja 
terintegrasi yang akan memproduksi 
baja untuk otomotif ,  termasuk 
kendaraan listrik, dengan rencana 
nilai investasi sebesar USD3,5 miliar. 
Posco optimis rencana investasi 
tersebut dapat memperluas lapangan 
kerja dan berkontribusi  dalam 
menciptakan perekonomian yang 
lebih baik bagi Indonesia dan Korea 
Selatan.

"Kami akan berusaha semaksimal 
mungkin agar rencana investasi 
tersebut berjalan sesuai rencana yang 
ditetapkan. Kami ucapkan terima 
kasih banyak atas kesempatan yang 
diberikan, terutama kepada Presiden 
Joko Widodo yang telah mendukung 
proyek kami," ucap Kim Hag-dong.

K i m  G y o - h y u n  s e l a k u  V i c e 
Chairman/CEO Lotte  Chemical 
mengungkapkan terima kasih atas 
kesempatan yang diberikan untuk 
bertemu dengan Presiden Joko 
Widodo beserta pimpinan lainnya. 
K i m  m e n g u n g k a p k a n  p r o y e k 

investasinya dapat berjalan dengan 
baik atas dukungan dan perhatian dari 
Pe m e r i n t a h  I n d o n e s i a  d e n ga n 
dibangunnya kompleks petrokimia di 
Cilegon.

Sebelumnya, investasi  Lotte 
Chemical mengalami kendala di 
lapangan hingga proyeknya tertunda 
selama 4 (empat) tahun dan dapat 
b e r j a l a n  ke m b a l i  a t a s  a d a nya 
d u k u n g a n  d a n  f a s i l i t a s i  d a r i 
Kementerian Investasi/BKPM. Kim 
menyampaikan bahwa perusahaan-
nya saat ini ingin berkontribusi 
dalam penciptaan hir i l irasi  di 
Indonesia dan juga melengkapi 
rantai pasok bidang industri di dalam 
negeri.

"Dengan adanya perusahaan kami 
di  Indonesia ,  kami  harap bisa 
memberikan kontribusi kepada 
masyarakat setempat. Untuk itu, kami 
siap untuk mendengar apa saja yang 
diperlukan oleh masyarakat. Melalui 
kesempatan ini ,  saya harapkan 
p e rh a t i a n  d a n  d u ku n ga n  ya n g 
berkelanjutan dari  Pemerintah 
Indonesia dan saya harap kerja sama 
ini dapat berjalan dengan baik," ujar 
Kim Gyo-hyun.

D a t a  K e m e n t e r i a n 
Investasi/BKPM menunjukkan bahwa 
Korea  Selatan sendir i  saat  in i 
menempati peringkat ke-5 dalam 
realisasi investasi di Indonesia 
berdasarkan negara untuk periode 
2017 sampai  dengan semester 
pertama 2022 mencapai USD9,08 
miliar. Nilai tersebut didominasi oleh 
investasi pada sektor manufaktur 
yaitu industri kendaraan bermotor 
yang mencapai  USD1,7  mil iar ; 
kemudian disusul oleh sektor listrik, 
gas, dan air sebesar USD1,35 miliar; 
industri mesin, elektronik, instrumen 
kedokteran, peralatan listrik, presisi, 
optik, dan jam sebesar USD0,92 
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JAKARTA -  A g e n d a  k u n j u n g a n 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) ke 
Seoul, Korea Selatan salah satunya 
bertemu dengan CEO dan pimpinan 
perusahaan besar. Rayuan Jokowi 
berhasil membawa komitmen 10 
'raja' bisnis Negeri Gingseng itu 
dengan nilai sebesar USD6,72 miliar 
atau setara dengan Rp100,69 triliun.

Jokowi menyampaikan apresiasi 
kepada para pimpinan perusahaan 
Korea Selatan yang hadir  atas 
investasi yang telah dilakukan di 
Indonesia. Investasi Korea Selatan di 
Indonesia menunjukkan peningkatan 
yang signifikan. Jokowi meminta agar 
jika terjadi permasalahan di lapangan, 
perusahaan dapat menghubungi 
langsung Menteri Investasi/Kepala 
BKPM.

"Saya tadi tidak mendengarkan 
keluhan-keluhan yang berat yang 
mungkin terjadi di lapangan. Tetapi 
apabila ada masalah-masalah tolong 
d i s a m p a i k a n  k e p a d a  M e n t e r i 
Investasi Pak Bahlil atau kepada Pak 
Menko Maritim dan Investasi, kalau 
ada masalah. Kalau mentok berdua ini 
tidak bisa menyelesaikan bisa ke saya, 
baik yang berkaitan dengan izin-izin, 
baik yang mungkin berkaitan dengan 
imigrasi dan lain-lainnya," kata 
Jokowi dalam siaran pers, Kamis 
(28/7).

Adapun 10 pimpinan perusahaan 
ya n g  h a d i r  d a l a m  p e r t e m u a n 
tersebut, yaitu CEO of Posco Kim Hag- 
dong, Vice Chairman/CEO of Lotte 
C h e m i c a l  K i m  Gyo - hy u n ,  V i c e 
Chairman/CEO of LG Corp Brian 
Kwon, Chairman of CJ Group Sohn 
Kyung-Sik, Chairman of LS Group Koo 
Ja-Eun, Vice Chairman/CEO of GS E&C 
Lim Byeong-yong, CEO of Samsung 
Electronics Roh Tae-moon, CEO of LX 
Holdings Roh Jin-seo, Chairman of 
Taekwang Park Joo-hwan, Chairman 
of KCC Glass Mong-ik Chung, serta 
turut hadir Duta Besar Republik 
Korea untuk Republik Indonesia Park 
Tae-sung.

Turut hadir dalam pertemuan, 
Menteri Investasi/Kepala BKPM 
B a h l i l  L a h a d a l i a  m e n e g a s k a n 
ke s e r i u s a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
men a rik  invest a s i  b erku a l i t a s 

Jokowi Temui 10 'Raja' Bisnis Korsel, 
Investasi Rp 100 T Bakal Masuk RI

Presiden	Joko	Widodo	atau	Jokowi	dan	Ibu	Iriana	disambut	Dita	Karang	member	Secret	Number	
saat	tiba	di	Seoul,	Korea	Selatan,	Rabu	(27/7/2022).	(YouTube-Sekretariat	Presiden)



JAKARTA- DPR RI keberatan dengan 
rencana pemerintah mengkategorikan 
larangan pembelian Bahan Bakar 
Minyak (BBM) Pertalite  di l ihat 
berdasarkan spesifikasi kendaraan 
roda empat di atas 1.500 cubicle 
centimeter (cc). Menurut wakil rakyat, 
BBM subsidi harusnya cuma untuk 
sepeda motor dan kendaraan umum. 

"Kita inginkan yang disubsidi 
hanya untuk kendaraan umum dan 
motor saja. Titik," kata Ketua Komisi 
VII DPR RI Sugeng Suparwoto , Kamis 
(28/7).

Untuk diketahui, pemerintah akan 
segera merilis kebijakan pembatasan 
kendaraan yang boleh membeli BBM 
s u b s i d i .  N a n t i n y a ,  b e b e r a p a 
kendaraan terutama mobil pribadi 
dilarang beli Pertalite dan Solar 
subsidi. Namun, tidak semua mobil 
pribadi tidak boleh beli Pertalite dan 
Solar subsidi. Untuk mobil pribadi 
usulannya adalah hanya kendaraan 
dengan mesin 1.500 cc ke bawah yang 
boleh membeli Pertalite dan Solar 

subsidi yang termasuk sebagai Jenis 
BBM Khusus Penugasan (JBKP).

Ketidaksetujuan diungkapkan 
Sugeng karena BBM subsidi harusnya 
cuma untuk sepeda motor  dan 
kendaraan umum. Kendaraan jenis itu 
yang dinilai berhak mendapatkan BBM 
subsidi.Soalnya, menurut Sugeng, 
kendaraan roda empat kebanyakan 
dimiliki oleh masyarakat mampu. Jadi 
menurutnya, kelompok masyarakat 
mampu yang memiliki kendaraan roda 
empat tidak berhak menggunakan 
Pertalite.

"Itu untuk membatasi subsidi. 
Kenapa? Karena tidak adil, masak 
subsidi untuk orang yang mampu beli. 
Karena dengan tangki bensin yang 
lebih besar dari motor justru orang 
yang mampu beli mobil itulah yang 
masak disubsidi lebih besar,"

Sugeng mengatakan, pemberian 
subsidi yang masih berdasarkan 
barang atau kendaraan masih terjadi 
potensi tidak tepat sasaran. Oleh 
karena itu ia mendorong agar ke depan 

pemberian subsidi dapat langsung ke 
orang."Apa yang mau kita subsidi? Gas, 
BBM, sekolah, dan sebagainya dalam 
b e n t u k  d a l a m  B LT  s a j a  y a n g 
terstruktur yang masuk dalam APBN 
sekaligus. Keluarga miskin kita itu 
berapa sih? Katakanlah 9% jumlahnya. 
Jumlah keluarga kita total 100 juta 
keluarga,  maka 9 juta keluarga 
kategori miskin yang layak dapat 
subsidi," katanya.

S a a t  i n i  P e r t a m i n a  s u d a h 
memperluas wilayah yang wajib 
melakukan pendaftaran di website 
M y Pe r t a m i n a .  Te rc a t a t  a d a  5 0 
k o t a / k a b u p a t e n  y a n g  d i b u k a 
pendaftarannya untuk dilihat siapa 
yang berhak menerima BBM Pertalite 
dan Solar Subsidi itu.

Dalam hasil Rapat Koordinasi 
terbatas (Rakortas) kendaraan yang 
masih boleh membeli Pertalite dan 
Solar Subsidi itu adalah mobil dengan 
kriteria mesin di bawah 1.500 cc, dan 
juga motor di bawah 250 cc.Kebijakan 
itu bakal berlaku setelah revisi 
Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 
191 tahun 2014 tentang Penyediaan, 
Pendistribusian dan Harga Jual Eceran 
Bahan Bakar Minyak (BBM) beserta 
petunjuk teknis pembelian Pertalite 
rampung.

Kuota	Ditambah	5	Juta	KL
Di sisi lain kuota Pertalite akan 

ditambah 5 juta kiloliter (KL) menjadi 
sekitar 28 juta KL pada 2022. Hal itu 
menimbang konsumsi energi yang 
naik.

Ketua Komisi VII DPR RI Sugeng 
Suparwoto mengatakan usai pandemi 
COVID-19 konsumsi energi naik 
s e i r i n g  k e m b a l i n y a  a k t i v i t a s 
masyarakat. Namun di sisi lain, harga 
minyak dunia terus melonjak dan 
berdampak pada harga BBM serta 
s u b s i d i  d a n  k o m p e n s a s i  ya n g 
dikucurkan pemerintah.

"Problem-nya kan harga crude dan 
BBM naik, maka lihat dalam APBN 
tahun 2022 itu, subsidi energi Rp 134 
triliun, di mana subsidi BBM Rp 77 
triliun, subsidi listrik Rp 57 triliun. 
Tetapi dengan asumsi dasar yakni ICP 
kita US$ 63 per barel untuk minyak, 
ternyata ICP rata-rata menjadi kurang 
lebih US$ 100 per barel. Maka mau 
tidak mau subsidi dan kompensasi 
total menjadi Rp 443 triliun," paparnya 
di sela-sela acara Forum Kapasitas 
Nasional II di JCC Senayan, Jakarta 
Pusat, Kamis (28/7).

"Itulah yang pemerintah sudah 
menyanggupi, itu sudah termasuk di 
dalamnya kenaikan volume tadi dari 
23 juta KL Pertalite ya, mohon maaf, 
kita kan bicara subsidi ya, menjadi 28 
juta KL. Jadi penetapan tentang 
kenaikan volume BBM bersubsidi 
sudah menjadi kesepakatan antara 
DPR dan pemerintah," sambungnya.

Kembali, Sugeng mengatakan, 
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penambahan kuota Pertalite ini telah 
menjadi kesepakatan antara Komisi 
VII DPR RI dan pemerintah dalam hal 
ini Menteri ESDM. Selain Pertalite, 
k u o t a  m i n y a k  t a n a h  j u g a 
ditambah."Juga termasuk di minyak 
tanah, kan dari 500 ribu KL menjadi 
ditambah kurang lebih ditambah 20 
r i b u  a t a u  b e ra p a ,  i n t i nya  a d a 
p e n a m b a h a n  k a r e n a  m e m a n g 
faktanya terjadi juga penambahan 
konsumsi yang naik juga," terangnya.

Direktur Center of Economics and 
Law Studies (Celios) Bhima Yudhistira 
meni la i  kebi jakan pembatasan 
pembelian BBM pertalite dan solar tak 
akan menghindarkan pemerintah dari 
lonjakan anggaran subsidi.Bhima 
melihat sampai akhir tahun anggaran 
subsidi energi yang saat ini sebesar 
Rp502 triliun tak mencukupi. Sampai 
akhir tahun, Bhima memperkirakan 
bisa menyentuh hingga Rp700 triliun.

Hal ini utamanya ditopang oleh 
a n g g a ra n  s u b s i d i  e n e r g i  ya n g 
bertambah,  karena pemerintah 
dipastikan bakal menambah kuota 
pertalite dan solar."Anggaran Rp520 
triliun sampai akhir tahun belum 
cukup. Dengan asumsi minyak US$100 
per barel saja, minimum anggaran 
energi di tahun ini menjadi Rp600 
triliun-Rp700 triliun," kata dia.

Oleh karenanya, Bhima menilai 
yang perlu ditambah adalah anggaran 
subsidi bukan pembatasan yang 
nantinya memberikan dampak negatif. 
Sebab, tak menutup kemungkinan 
pembatasan ini justru memberikan 
celah penjualan ke pelaku industri 
yang tak berhak.

Selain itu, Bhima juga melihat 
pembatasan ini bisa menghambat 
mobilitas masyarakat. Terlebih, ada 
115 juta orang kelas menengah rentan 
di  Indonesia yang secara t idak 
langsung dipaksa untuk membeli 
pertamax, karena bukan kelompok 
berhak mendapatkan subsidi BBM. 
Pembatasan ini juga dikhawatirkan 
bisa mengurangi daya beli masyarakat 
untuk pembelian produk Fast Moving 
Consumer Goods (FMCG). Lagi-lagi ini 
a k a n  b e r d a m p a k  n e g a t i f  k e 
perekonomian yang baru mau pulih.

Dari data BPH Migas, kuota BBM 
subsidi yang ditetapkan pemerintah 
tahun ini terdiri dari solar sebanyak 
15,10 juta kiloliter (kl) dan pertalite 
sebanyak 23,05 juta kl.Saat ini, total 
kuota tersebut solar telah terealisasi 
sebanyak 51,24 persen dan pertalite 
terealisasi 57,67 persen atau sebanyak 
13,26 juta kl.

Dari data Pertamina Patra Niaga, 
hingga 23 Juli kendaraan yang telah 
didaftarkan ke Pertamina baik melalui 
website  maupun apl ikasi  telah 
mencapai 220 ribu unit. Jumlah ini 
diharapkan terus bertambah sebelum 
nantinya Perpres 191/2014 selesai 
dan diberlakukan.(hiski,rls,ant/dya)

(Ilustrasi)	DPR	meminta	agar	pertalite	hanay	disalurkan	untuk	motor	dan	angkutan	umum,	
tidak	perlu	ada	pelarangan	berdasarkan	CC.	(Foto-dok)

DPR Minta Pertalite Cuma untuk 
Motor dan Angkutan Umum

KUOTA DAN REALISASI PENYALURAN 
BBM BERSUBSIDI (20 JUNI 2022)
Sumber:	Badan	Pengatur	Hilir	Minyak	dan	Gas	Bumi	(BPH	Migas),	29	Juni	2022
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Akhirnya, Indonesia Kirim Lagi TKI 
ke Malaysia Mulai 1 Agustus
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JAKARTA -  Polemik  Indonesia-
Malaysia terkait tenaga kerja akhirnya 
terurai. Kedua pemerintahan me-
nandatangani Joint Statement terkait 
implementasi penandatanganan nota 
k e s e p a h a m a n  ( M o U )  t e n t a n g 
Penempatan dan Perlindungan 
Pekerja Migran Indonesia (PMI) di 
Malaysia. Penandatanganan dilaku-
kan oleh Menteri Ketenagakerjaan RI 
Ida Fauziyah dan Menteri Sumber 
Manusia Malaysia Dato'  Sri  M. 
Saravanan Murugan di Jakarta, Kamis 
(28/7).

Dalam pertemuan itu, Malaysia 
akhirnya setuju untuk menggunakan 
sistem yang diminta Indonesia terkait 
p e n e m p a t a n  P M I  d i  N e g e r i 
Jiran."Indonesia dan Malaysia sepakat 
dan menegaskan kembali bahwa OCS 
a k a n  m e n j a d i  s a t u - s a t u n y a 
m e k a n i s m e  p e r e k r u t a n  d a n 
penempatan PMI di Malaysia dengan 
mengintegrasikan sistem online yang 
ada," kata Ida dalam keterangan 
tertulisnya.

S i s t e m  i n i  d i k e l o l a  o l e h 
perwakilan Indonesia di Malaysia dan 
sistem online yang dikelola oleh 
Departemen Imigrasi Malaysia. Hal ini 
dilakukan dengan mematuhi syarat 

dan ketentuan yang disepakati 
sebagaimana diatur dalam MoU.

Ia juga mengatakan, pilot project 
p e r l u  d i l a k u k a n  d a n  h a r u s 
dilaksanakan tiga bulan sebelum 
penerapan secara penuh sistem OCS 
u n t u k  m e m a s t i ka n  ke la n c a ra n 
aplikasi sistem terintegrasi."Kedua 
pihak menyetujui dimulainya kembali 
perekrutan dan penempatan PMI di 
Malaysia mulai 1 Agustus 2022, 
bergantung pada efektif tidaknya 
implementasi dari komitmen yang 
dibuat dalam MoU,"

260	PMI	di	Kamboja	Tertipu
Di sisi lain, Gubernur Jawa Tengah, 

Ganjar Pranowo menerima laporan 
kasus dugaan penyekapan 54 PMI 
(Pekerja Migran Indonesia). Nyatanya 
ini bukan kasus pertama.Kepala Dinas 
Tenaga Kerja dan Transmigrasi 
(Disnakertrans) Jawa Tengah, Sakina 
Rosellasari, sebut sepanjang tahun 
2022, sudah ada 260 WNI di Kamboja 
yang mengalami kasus serupa. 
P i h a k n y a  m e n g i m b a u  k e p a d a 
masyarakat untuk berhati-hati jika 
ingin berangkat kerja ke Kamboja.

"Informasi dari Dubes RI di 
Kamboja, sepanjang tahun ini saja 

sudah ada 260 WNI 
y a n g  m e n g a d u 
t e r t i p u .  D a n 
nampaknya, jumlah 
itu akan bertambah 
t e r u s ,"  k a t a n y a , 
Kamis (28/7).

H i n g g a  k i n i , 
p i h a k n y a  t e l a h 
b e r k o o r d i n a s i 
d e n g a n 
Kementerian Luar 
Negeri dan Kedubes 
RI di Kamboja soal 
k a s u s  d u g a a n 
penyekapan WNI 
i t u .  P i h a k n y a 
berharap para TKI 
dalam kondisi  baik-baik saja.Dari 
data sementara, Sakina mengatakan 
ada warga Jawa Tengah yang menjadi 
korban dugaan penyekapan itu. 
Setidaknya ada 10 warga asal Jateng 
yang berada dalam rombongan.

"Yang dari Jateng ada 10 orang, 
tapi kami update terus dan komuni-
kasi dengan mereka untuk memasti-
kan mereka aman," pungkasnya.

G a n j a r  P r a n o w o  m e m i n t a 
Disnakertrans Jateng untuk segera 
m e l a k u k a n  p e n g e c e k a n  d a n 

ditindaklanjuti. Para WNI di Kamboja 
i tu  di janj ikan bekerja  sebagai 
operator, call center dan bagian 
k e u a n g a n .  N a m u n  d i  l o k a s i 
penempatan tidak sesuai dengan 
kesepakatan. Modus pemberangkatan 
s e c a r a  u n p r o s e d u r a l  d e n g a n 
mengunakan agency perseorangan 
dengan setiap WNI yang berangkat 
d e n g a n  a g e n c y  ya n g  b e r b e d a . 
M e n u r u t  I n f o r m a s i  d a r i  ya n g 
bersangkutan, bahwa dimungkinkan 
dalam t iga  har i  kedepan akan 
diperdagangkan. (hiski,doni,rls/dya)

Penandatanganan	Joint	Statement	soal	implementasi	penandatanganan	MoU	
tentang	Penempatan	dan	Pelindungan	PMI	Sektor	Domestik	di	Malaysia	pada	

Kamis	(28/7/2022).		(Foto-DokKemenaker)

Kuasa Hukum Saling Serang: Pengacara Istri Sambo 
Ancam Polisikan Pengacara Brigadir J

JAKARTA-	Polemik tewasnya Brigadir 
J (Nofriansyah Yosua Hutabarat) 
merembet ke berbagai persoalan lain.  
Terbaru, pengacara istri Irjen Ferdy 
Sambo, Arman Hanis, mengatakan 
bakal melaporkan ke polisi kuasa 
hukum keluarga Brigadir J.Hal ini 
dilakukan lantaran pengacara ke-
luarga Brigadir Yosua terus meng-
umbar luka di jenazah Yosua padahal 
masih bersifat spekulasi.

"Kami tidak akan segan-segan 
melakukan upaya hukum baik secara 
pidana maupun perdata apabila 
terbukti pernyataan tersebut tidak 
b e n a r , "  u j a r  A r m a n  d a l a m 
keterangannya, Kamis (28/7).

Dia mengatakan,  salah satu 
spekulasi yang sempat dilontarkan 
pengacara Brigadir Yosua adalah soal 
luka jeratan di leher.Padahal, kata 
Arman, berdasarkan pernyataan tim 
a u to p s i ,  t a n d a  i t u  m e r u p a ka n 
prosedur dalam melakukan autopsi.

"Salah satunya asumsi yang 
menyatakan Y dijerat lehernya, 
terbukti dari keterangan dari hasil 
autopsi yang disampaikan oleh tim 
autopsi, disampaikan bahwa tanda di 
leher tersebut adalah prosedur dalam 
melakukan autopsi," terangnya.

Lebih jauh, dia pun meminta 
kepada pihak-pihak lain untuk tidak 
terus melontarkan spekulasi lain 
perihal luka yang diderita Brigadir 
Yosua. Dia berharap untuk sabar 
menunggu hasil penyelidikan tim 

khusus.
"Ini mengingatkan semua pihak 

agar tidak mengeluarkan pernyataan 
dan memberitakan berita yang 
bersifat spekulasi dan/atau asumsi 
terkait permasalahan ini dan bersabar 
menunggu hasil penyidikan yang 
dilakukan oleh Tim Khusus yang telah 
dibentuk oleh Kapolri," pungkasnya.

Arman Hanis juga menyayangkan 
a c a r a  p e m a k a m a n  B r i g a d i r 
N o f r i a n s ya h  Yo s u a  H u t a b a r a t 
dimakamkan secara kedinasan usai 
a u t o p s i  u l a n g . M e n u r u t n y a , 
berdasarkan Peraturan Kapolri 
(Perkap) Nomor 16 Tahun 2014 Pasal 
15 Ayat 1, Brigadir Yosua tidak berhak 
dimakamkan secara kedinasan. Sebab, 
Brigadir Yosua tewas dalam status 
sebagai  terlapor kasus dugaan 
pelecehan.

"Bahwa je las  dalam Perkap 
tersebut tegas disebutkan meninggal 
dunia karena perbuatan tercela tidak 
dimakamkan secara kedinasan, dalam 
hal ini terlapor diduga melakukan 
dugaan tindak pidana kekerasan 
seksual sehingga menurut hemat kami 
termasuk dalam perbuatan tercela," 
ujarnya.

Pengacara keluarga Brigadir 
Yosua, Kamaruddin Simanjuntak 
sebelumnya mengatakan, temuan 
baru itu yakni pihaknya menduga 
l e h e r  B r i g a d i r  Yo s u a  d i c e k i k 
menggunakan lilitan seperti kawat. Ini 
diperkuat dengan adanya bekas luka 

di bagian leher kliennya itu.
"Kami mendapatkan bukti lain 

ternyata almarhum Brigadir Yosua, 
ada luka semacam lilitan di leher, ada 
semacam goresan kayak ditarik dari 
belakang," kata Kamaruddin saat 
menghadiri pemaparan hasil autopsi 
di Bareskrim Polri, Jakarta Selatan, 
Rabu (20/7).Kamaruddin menyebut, 
pihaknya semakin yakin bahwa 
Brigadir Yosua bukan hanya tewas 
karena tembak menembak tapi 
diduga disiksa terlebih dulu sebelum 
akhirnya dibunuh.

LPSK:	Putri	dan	Bharada	E	Minta	
Perlindungan

Ketua Lembaga Perlindungan 
Saksi dan Korban (LPSK) Hasto 
Atmojo Suroyo mengatakan Irjen 
Ferdy Sambo meminta pihaknya 
untuk memberikan perlindungan 
kepada sang istri,Putri dan Bharada E. 
Pengajuan tersebut dilakukan usai 
LPSK bertemu secara langsung 
dengan Ferdy Sambo.

Hasto mengatakan awalnya LPSK 
mencari tahu untuk mendapatkan 
informasi dari kasus baku tembak 
y a n g  m e n e w a s k a n  B r i g a d i r 
Nopriansyah Yoshua Hutabarat atau 
Brigadir J di rumah dinas Ferdy 
Sambo. LPSK sempat mendatangi 
P o l r e s  J a k a r t a  S e l a t a n  u n t u k 
menanyakan hukum yang terjadi, 
barangkali ada saksi dan korban yang 
bisa diberi perlindungan oleh LPSK.

"Kemudian oleh Polres Jakarta 
Selatan akhirnya kami bisa bertemu 
dengan Pak Irjen Sambo dan Irjen 
Sambo kemudian meminta LPSK agar 
b i s a  m e m b e r i k a n  l a y a n a n 
perlindungan kepada istri maupun 
Bharada E," kata Hasto saat ditemui di 
kantornya, Gedung LPSK, Jakarta 
Timur, Kamis (28/7).

Saat itu disebut Hasto pihaknya 
belum mengetahui persoalannya 
seperti apa. Hingga akhirnya LPSK 
menemui istri Irjen Sambo dan 
Bharada E.  Namun Hasto tidak 
m e n y e b u t k a n  k a p a n  w a k t u 
pertemuan berlangsung."Akhirnya 
memang bisa bertemu, tetapi pada 
waktu itu sama sekali kami tidak bisa 
mendapatkan informasi yang kami 
temukan lah. Pertama karena Bu Putri 
masih menangis terus, tidak bisa 
memberikan informasi apapun," 
ungkap Hasto."Kalau Bharada E 
sempat memberikan informasi sesuai 
dengan yang sudah kalian ketahui (di 
media)," paparnya.(hiski,rls,ant/dya)

Arman	Hanis,	pengacara	istri	Irjen	Pol	Ferdy	Sambo,	
Putri	Ferdy	Sambo,	saat	memberikan	keterangan	pers	
beberapa	waktu	lalu.	(Foto-dokAnt)



VAKSIN BOOSTER YANG SUDAH 
MENDAPATKAN UEA DARI BPOM:

VAKSIN
BOOSTER

Vaksin Sinovac

Vaksin Pfizer

Vaksin Moderna

Vaksin Sinopharm

Vaksin Janssen

Vaksin AstraZeneca.

TEMUAN STUDI CDC MENUNJUKKAN:

Saat BA.1 dominan, efektivitas 
vaksin COVID-19 dua dosis 
mRNA berada di rentang 61 
persen dalam mencegah rawat 
inap COVID-19, tingkat 
efektivitas meningkat menjadi 
85 persen hingga 92 persen 
setelah menerima dosis ketiga.

BA.1

Sementara efektivitas dua dosis 
vaksin COVID-19 terhadap 
varian BA.2 dalam mencegah 
kasus rawat inap COVID-19 
berada di 24 persen, meningkat 
menjadi 52 hingga 69 persen di 
vaksinasi booster ketiga. Pola 
serupa ditemukan pada kasus 
gawat darurat dan perawatan 
darurat, efektivitas vaksin 
COVID-19 dua dosis lebih 
rendah selama BA.2 mewabah, 
tetapi kembali meningkat saat 
diberikan vaksinasi booster 
satu dan dua.

BA.2/BA.2.12.1

PERKEMBANGAN COVID-19 DI INDONESIA

5.988.052
Sembuh

+	5.705

6.191.664
Konfirmasi

+	6.353

156.957
Meninggal

+	17

7.267
Suspek diperiksa

122.229
Spesimen

46.655
Kasus Aktif
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JAKARTA - Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) telah menerbitkan surat 
edaran perihal pelaksanaan vaksinasi 
COVID-19 dosis penguat (booster) 
k e d u a  p a d a  k a l a n g a n  t e n a g a 
kesehatan mulai Jumat (29/7) hari 
ini .Namun pada tahap kal i  ini , 
vaksinasi keempat ini belum berlaku 
umum, hanya diperuntukkan bagi 
tenaga kesehatan (nakes).

"Mulai tanggal 29 Juli 2022 dapat 
dimulai pemberian vaksinasi COVID-
19 dosis booster kedua bagi SDM 
kesehatan," tertera dalam Surat 
Edaran Kementerian Kesehatan RI 
tentang Vaksinasi COVID-19 Dosis 
Booster Kedua Bagi Sumber Daya 
Manusia Kesehatan yang diterima 
detikcom, Kamis (28/7).

"Vaksin yang dapat digunakan 
untuk dosis booster kedua ini adalah 
v a k s i n  C O V I D - 1 9  y a n g  t e l a h 
m e n d a p a t k a n  P e r s e t u j u a n 
Penggunaan Dalam Kondisi Darurat 
Atau Emergency Use Authorization 
(EUA) dari Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) dan memperhatikan 
ketersediaan vaksin yang ada," 
sambung keterangan dalam surat 
tersebut.

Wakil Menteri Kesehatan RI Dante 
Saksono Harbuwono menjelaskan, 
tenaga kesehatan menjadi prioritas 
dalam program vaksinasi COVID-19 
b o o s t e r  ke d u a .  Pa s a l nya  p a d a 
gelombang Corona kali ini, sudah 
terdapat dua dokter meninggal dunia 
akibat COVID-19."Nakes merupakan 
garda terdepan dalam pelayanan 
kesehatan terutama pada masa COVID 
ini. Kita tahu sudah ada 2 dokter yang 
meninggal akibat pandemi COVID 
yang berkembang dengan varian yang 
ada sekarang," ujarnya, Kamis (28/7).

" M a k a  d i h a r a p k a n  d e n g a n 
m e m b e r i ka n  b o o s te r  k i t a  b i s a 
memberikan perlindungan nakes yang 
dapat melayani masyarakat secara 
umum secara sehat," pungkas Dante.

M e n u r u t  D i r e k t u r  J e n d e ra l 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Penyakit Kementerian Kesehatan RI 
Maxi Rein Rondonuwu,pemberian 
suntikan vaksin COVID-19 dosis 

penguat kedua pada 
t e n a g a  k e s e h a t a n 
d i l a k u k a n  d e n g a n 
p e r s e t u j u a n  d a r i 
Kelompok Penasihat 
T e k n i s  I m u n i s a s i 
Indonesia (Indonesian 
Te c h n i c a l  A d v i s o r y 
G r o u p  o n 
I m m u n i z a t i o n / 
I TAG I ) ." Pe r s e t u j u a n 
ITAGI sudah ada untuk 
kelompok risiko tinggi," 
katanya.

Temuan	CDC
D i k u t i p  d a r i 

P e n c e g a h a n  d a n 
Pengendalian Penyakit 
Amerika Serikat (CDC), 
vaksin COVID-19 dosis 

k e t i g a  d a n  d o s i s  k e e m p a t 
menawarkan perlindungan signifikan 
pada usia dewasa, termasuk di antara 
mereka yang pernah terpapar varian 
Omicron di awal 2022. Studi mereka 
menunjukkan kaitan antibodi pasca 
vaksinasi dosis keempat melawan 
varian Omicron terbaru yang kini 
dominan yakni BA.5.

"Vaksin yang tersedia saat ini 
dapat memberikan perlindungan 
terhadap penyakit  ser ius  yang 
disebabkan oleh BA.5 yang beredar 
saat ini," terang CDC.

C D C  s p e s i f i k  m e n g a n a l i s i s 
efektivitas vaksin COVID-19 dengan 
teknologi mRNA seperti Pfizer hingga 
Moderna. Para ahli memeriksa data 
VISION Network di lebih dari 214.000 
kunjungan gawat darurat/perawatan 
darurat dan lebih dari 58.000 rawat 
inap dengan diagnosis penyakit mirip 
COVID-19 di 10 negara bagian AS dari 
pertengahan Desember 2021 hingga 

pertengahan Juni 2022.
BDi antara orang dewasa berusia 

50 tahun dan lebih tua, efektivitas 
vaksin terhadap rawat inap terkait 
COVID-19 adalah 55 persen setelah 
lebih dari 4 bulan setelah booster 
pertama atau dosis ketiga, meningkat 
menjadi 80 persen lebih dari seminggu 
setelah vaksin COVID-19 booster 
kedua atau dosis keempat. CDC 
meyakini pola yang sama ditemukan 
pada kasus BA.5.

"Vaksin COVID-19 tetap menjadi 
satu-satunya alat terpenting kami 
untuk melindungi orang dari penyakit 
serius, rawat inap, dan kematian. 
Mendapatkan vaksinasi sekarang 
tidak akan mencegah tertular varian 
baru, tetapi mencegah kematian dan 
rawat inap yang terkait dengan varian 
BA.5," kata CDC.

Sebelumnya, vaksin Covid-19 
produksi AstraZeneca mengeklaim 
b a h w a  s e t e l a h  d o s i s  k e e m p a t 
diberikan, akan meningkatkan sekitar 
73 persen penerima vaksin dari infeksi 
varian Omicron. Hal ini merupakan 
hasil dari penelitian dunia nyata yang 
dilakukan di Universitas Chiang Mai di 
Thailand. Menurut data baru dari 
Universitas Chiang Mai di Thailand, 
v a k s i n  C o v i d - 1 9  A s t r a Z e n e c a 
(AZD1222) dosis keempat efektif 
dalam mencegah infeksi Covid-19 
akibat Omicron. 

Senior Vice President, Head of Late 
Development, Vaccines & Immune 
Therapies AstraZeneca, John Perez 
mengatakan, data baru ini semakin 
menambah pemahaman kita tentang 
pentingnya dosis booster untuk 
melindungi dari infeksi Covid-19 
karena varian yang terus berkembang. 
"Melengkapi data efektivitas AZD1222 
dalam mencegah penyakit parah dan 

kematian, kita sekarang tahu bahwa 
AZD1222 dapat membantu mencegah 
infeksi  terkai t  Omicron ket ika 
diberikan sebagai dosis keempat, 
dengan perlindungan yang lebih besar 
terhadap infeksi ,  dibandingkan 
dengan setelah pemberian dosis 
ketiga," ujarnya.

Studi ini memberikan laporan 
efektivitas vaksin dunia nyata dari 
vaksin AZD1222, CoronaVac, dan 
mRNA menggunakan cara surveilan 
a k t i f  y a n g  m e m u n g k i n k a n 
perbandingan profil pasien yang sama 
di kedua periode predominan Delta 
dan predominan Omicron.

Infeksi	Naik	3	Kali	Lipat
Terpisah  Juru Bicara Pemerintah 

untuk Penanganan Covid-19 Wiku 
Adisasmito mengatakan jumlah kasus 
Covid-19 terus mencetak rekor baru 
dalam beberapa minggu terakhir 
s e te l a h  l a m a  t i d a k  m e n ga l a m i 
kenaikan. “Per kemarin tanggal 27 Juli 
2022 jumlah kasus positif karena telah 
mencapai angka 6.000 kasus. Terakhir 
kita mencapai 6.000 kasus per hari 
adalah pada bulan Maret lalu,” kata 
Wiku saat Konferensi Pers secara 
virtual, Kamis (28/7).

Wiku mengungkapkan angka 
kasus Covid-19 naik tiga kali lipat 
d a l a m  s a t u  b u l a n  t e r a k h i r . 
“Peningkatan terjadi perlahan tapi 
pasti dari mulai 1.000 kasus pada awal 
Juni, kemudian 2.000 kasus pada awal 
Juli, dan dalam waktu 1 bulan angka 
tersebut naik 3 kali lipat menjadi 6.000 
kasus,” ungkapnya. 

Selain itu, kata Wiku, kasus positif 
yang meningkat ini juga berdampak 
pada peningkatan kasus aktif. “Per 
kemarin kasus aktif telah mencapai 
angka 46.000 di mana sudah lama kita 
tidak memiliki kasus aktif sebanyak 
ini,” katanya. “Tercatat kan bahwa 
terakhir di bulan April kita memiliki 
kasus akti f  sekitar  46.000 dan 
sekarang kembali terulang,” tambah 
Wiku. Wiku juga mengatakan kasus 
kematian akibat Covid-19 juga mulai 
mengalami kenaikan selama tiga hari 
terakhir yaitu selalu di atas 10 
kematian per hari.

Indonesia mencatat sebanyak 
6.353 kasus baru COVID-19, Kamis 
(28/7),  sehingga total  menjadi 
6.191.664.. Total kasus aktif kini 
sebanyak 46.655.DKI Jakarta kembali 
menyumbang jumlah kasus terbanyak 
dengan total 3.157. Disusul oleh Jawa 
Barat dengan total 1.183 kasus, 
kemudian Banten dengan total 745 
kasus.

Pasien sembuh bertambah 5.705, 
total sembuh menjadi 5.988.052. 
Kasus meninggal bertambah 17, total 
meninggal menjadi 156.957.Tercatat 
sebanyak 122.229 spesimen diperiksa 
h a r i  i n i  d i  s e l u r u h  I n d o n e s i a , 
sedangkan jumlah suspek sebanyak 
7.267 kasus.(isti,hiski,rls/dya)

Nakes Disuntik Booster Kedua, 
Seberapa Efektif Tangkal  COVID-19? 

(Ilustrasi)	Tenaga	kesehatan	akan	mendapatkan	vaksinasi	corona	
booster	kedua	mulai	Jumat	(19/7/2022).	(Foto-dokant)
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OAXACA DI MEKSIKO 
JADI KOTA TERBAIK DUNIA, 

SEINDAH APA? 

Mayan Riviera Baja, Los Cabos Barranca del Cobre

Majalah Travel + Leisure mengadakan survei pembaca untuk 

memilih Kota Terbaik Dunia yang dirilis pertengahan Juli 2022. 

Posisi pertama adalah Oaxaca dan di urutan kedua ada San 

Miguel de Allende, keduanya ada di Meksiko. Seperti apa pesona 

kota-kota di Negeri Sombrero tersebut?

Wat Si Saket
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sekitar sejak abad ke 13 hingga tahun 
1544 saat tentara Spanyol tiba. 
Tempatnya sendiri bisa dijangkau 
dengan mudah karena terletak dekat 
dengan Pantai Cancun, Playa del 
Carmen dan Cozumel.

Benteng ini terletak di jurang 
setinggi 12 meter dan mengarah ke 
Laut Karibia. Selain benteng ini, Tulum 
yang telah dihuni suku Maya sejak 
lama juga memiliki beberapa situs 
arkeologi lain seperti Templo de los 
Frescos yang memiliki banyak patung 
dan relief juga Castillo, kemungkinan 
istana, yang ukurannya sangat besar 
dan terletak di tepi jurang.

Kota	Putih	Yucatan
Yucatan Merida adalah ibu kota 

Yucatan yang juga kerap disebut 
sebagai Kota Putih. Di sini sejarah 
terkait masa kolonialisme Spanyol 
banyak terlihat di berbagai tempat dan 
hubungan mereka dengan kekuasaan 
yang sebelumnya, yaitu kekaisaran 
Maya. Situs seperti Chichen Itza dan 
Tulum adalah beberapa yang bisa 
dikunjungi. Selain itu ada juga banyak 
taman dan gedung tua yang masih 
terawat dengan baik. Biasanya orang – 
orang berkunjung ke sini di malam 
hari selepas dari pantai.

Didirikan pada tahun 1542 oleh 
Spanyol, Merida adalah salah satu kota 
di Meksiko yang memiliki paling 
banyak pengaruh Eropa terutama 
dalam segi bangunannya seperti alun – 
alun kota dan plaza yang merupakan 
arsitektur asal Perancis. Kota ini juga 
sangat rapi dan terorganisasi yang 
membuatnya mendapat julukan 
Ciudad Blanca, yang artinya telah 
disebutkan. (berbagai sumber/dya)

Pusat	Sejarah	Mexico	City
Penyuka sejarah tak boleh 

melewatkan Ciudad de Mexico atau 
dalam bahasa Indonesia berarti Kota 
Meksiko. Di sini terdapat banyak 
museum kelas dunia, berbagai atraksi, 
juga galeri seni. Misalnya saja Centro 
Historico de la Ciudad, komplek 
sejarah seluas 15 km persegi yang juga 
merupakan situs warisan UNESCO. Di 
sini terdapat lebih dari 1.400 gedung 
kolonial penting dari abad ke 16 
hingga 19. Kota ini sangat indah untuk 
ditelusuri dengan berjalan kaki.

Selain komplek sejarah, ada juga 
atraksi lain seperti Plaza de la 
Constitucion, Istana Nasional Katedral 
Metropolitan, dan Templo Mayor. 
Beberapa gedung memiliki motif 
ukiran a la Aztec yang unik. Tak hanya 
itu, kota ini juga memiliki gunung 
merapi yang terletak dekat seperti 
Popocatepeti dan Iztaccihuati, yang 
keduanya memiliki ketinggian lebih 
dari 5000 meter dengan pemandangan 
yang sangat menawan, menggoda 
kamu untuk menjelajahinya.

Ixtapa	dan	Zihuatanejo
B a g i  ya n g  l e b i h  m e ny u k a i  

ketenangan tanpa mengorbankan rasa 
menjadi turis dengan fasil itas 
internasional yang lengkap, wilayah 
Ixtapa dan Zihuatanejo mungkin bisa 
menjadi pilihan untuk menikmati 
keindahan pantai dana lam Meksiko. 
Dulunya Ixtapa adalah kota penghasil 
kelapa dan mangrove, namun saat ini 
sudah beralih menjadi kota wisata 
dengan pantai yang bersih, resort, dan 
jalanan yang tertata rapi.

Sementara Zihuatanejo masih 
lebih tradisional sehingga suasana 
kota kecil yang sebelumnya merupa-
kan desa nelayan ini tetap bis dirasakan. 
Wisatawan bisa menikmati pantainya 
yang indah dan bersih dengan pilihan 
penginapan di hotel – hotel kelas atas 
yang fasilitasnya memadai atau hotel 
kecil yang juga tetap nyaman. Ada juga 
pasar ikan yang menawarkan beragam 
makanan laut lezat atau wisata 
memancing di tengah laut yang tenang.

Benteng	Kuno	Tulum
Tak hanya terkenal dengan 

kotanya yang cantik, Tulum juga 
memiliki beberapa situs sejarah 
menarik yang bisa dikunjungi. Salah 
satunya adalah Benteng Kuno Tulum 
yang dahulu merupakan lokasi hunian 
masyarakat Maya, diperkirakan 

PEMBACA Travel + Leisure memberi-
kan penilaian mereka dengan mem-
pertimbangkan hotel,  restoran, 
warisan budaya yang kaya, atraksi 
utama dan, dalam beberapa tahun 
terakhir, protokol Covid-19. Menurut 
skor, terpilihlah 25 kota terbaik di 
seluruh dunia. 

Menurut daftar, posisi pertama 
adalah Oaxaca di Meksiko. Kota di 
barat daya Meksiko ini sekali lagi 
berada di urutan teratas daftar kota 
favorit pembaca di seluruh dunia. Ini 
adalah tujuan wisata kuliner impian, 
terutama bagi penggemar berbagai 
jenis saus dan minuman mezcal. 
Budaya Indigenous Zapotec yang 
dominan memengaruhi masakan 
lokal, yang ditampilkan sepenuhnya di 
Kota Oaxaca. 

Banyak pembaca juga memuji 
arsitektur abad ke-17 Oaxaca,  
pemandangan koktail yang memikat, 
dan pasar kerajinan yang semarak, 
b e r s a m a  d e n g a n  k e b a i k a n  
penduduknya. "Orang-orang berusaha 
keras untuk membuat pengunjung 
merasa istimewa," kata seorang 
pemilih. "Museum, jalan, kafe, dan 
restoran yang indah di kota itu,” 
menurut responden lain, juga menjadi 
faktor kemenangan.

Di urutan kedua Kota Terbaik 
Dunia ada San Miguel de Allende yang 
juga berada di Meksiko. Ini disebut 
kota kecil paling menawan di Meksiko, 
penuh warna bergaya kolonial dengan 
pemandangan anggur yang semarak, 
pasar dan pengrajin yang berlimpah, 
d a n  s a l a h  s a t u  p e m a n d a n ga n  
gastronomi paling mengesankan di 
negara ini. Di pusat kota terdapat 
patung Parroquia de San Miguel 
Arcángel berwarna merah muda yang 
ikonis menjulang di atas bangunan 
bergaya Spanyol yang lebih rendah 
yang tersebar di sekitar alun-alun. 
Kota ini juga dipenuhi dengan 
museum, butik lokal, dan restoran 
pinggir jalan. Meskipun kota kecil, ini 
adalah pusat budaya, dengan banyak 
ruang pameran seni dan pertunjukan 
musik live di sekitar kota pada malam 
hari.

Ada banyak tempat wisata di 
Meksiko paling terkenal favorit 
wisatawan yang kerap menarik 
perhatian. Selain karena sejarah dan 
budaya Meksiko yang kaya, alam 
Meksiko juga tak bisa dielakkan 
keindahannya. Meksiko adalah negara 
tempat suku Aztec dan Maya pernah 
berkuasa. Banyak situs sejarah di 
Meksiko yang telah masuk dalam 
daftar Warisan Dunia UNESCO. 
Ditambah lagi dengan kekayaan alam, 
flora, fauna, dan keramahan orang – 
orangnya, Meksiko adalah salah satu 
negara yang patut dikunjungi. Berikut 
rekomendasinya:

Mayan	Riviera
Riviera Meksiko terkenal dengan 

pantai – pantainya yang berpasir halus 
dan lautnya yang biru. Salah satu lokasi 
yang paling banyak dikunjungi adalah 
Mayan Riviera, yang terdiri dari tiga 
pantai di sekitar teluk Meksiko yakni 
Cancun, Playa del Carmen, serta pulau 
Cozumel.  Sekitar 5 juta orang 
berkunjung ke sini setiap tahunnya 
dan menyumbang sekitar 20 % dari 

seluruh devisa negara Meksiko. 
Kegiatan – kegiatan seperti snorkeling, 
scuba diving, berenang adalah hal yang 
kerap dilakukan di sini.

Ada beberapa fauna laut seperti 
lumba – lumba dan ikan pari yang bisa 
kamu temui saat berenang di area laut 
yang lebih dalam atau scuba diving. 
Selain itu, atraksi bawah laut juga jauh 
lebih menarik dengan adanya museum 
yang berisi peninggalan era ke-
kaisaran Maya. Namun bila kamu tak 
bisa scuba diving, di dekat Mayan 
R iv i e ra  j u ga  te rd a p a t  b a nya k  
reruntuhan peninggalan kekuasaan 
yang sama.

Baja,	Los	Cabos
Pantai lain yang tak kalah terkenal 

ada di Selat Baja, di Los Cabos yang 
kerap disingkat Cabo saja oleh orang 
Meksiko. Pantai di sini merentang 
sejauh 30 km dari Cabo San Lucas 
hingga ke San Jose del Cabo. Di sini 
terdapat banyak resort dan kerap 
dikunjungi banyak wisatawan dari 
Eropa dan Amerika.

Kegiatan yang paling disarankan 
adalah berenang dan snorkeling di 
situs terkenal El Arco de Cabo San 
Lucas di mana Laut Cortez bertemu 
dengan Samudera Pasifik. Lautnya 
yang biru dengan biota laut unik khas 
wilayah pertemuan dua perairan akan 
memanjakan mata kamu. Selain itu, 
kamu juga bisa menyewa kapal sendiri.

Barranca	del	Cobre
Mungkin anda sudah pernah 

mendengar tentang Xcaret Park, lokasi 
wisata alam yang cukup diminati di 
Meksiko. Namun tempat wisata di 
Meksiko paling terkenal favorit 
wisatawan tidak hanya berada di sana, 
melainkan juga Barranca del Cobre 
yang kerap mendapat sebutan Grand 
Canyon di Meksiko. Tempat ini 
berlokasi di Chihuahua yang berada di 
utara Meksiko dan berbatasan dengan 
Amerika Serikat. Dalam bahasa 
Inggris, tempat ini disebut Copper 
Canyon.

Ukurannya sendiri jauh lebih besar 
dari Grand Canyon, lebih dalam, dan 
juga lebih curam. Saat ini sudah 
banyak cara untuk mengunjungi lokasi 
mulai dari menggunakan sepeda dan 
kuda, juga berjalan kaki bila sanggup. 
Bagi yang ingin sedikit lebih nyaman, 
ada pilihan menikmati Barranca del 
Cobre dengan menaiki  kereta  
Ferrocarril Chihuahua al Pacifico.

Gili Motang Ixtapa dan Zihuatanejo Kota Putih Yucatan

Oaxaca



VIRAL 

DIET KOPI 

CAMPUR LEMON, 

APAKAH EFEKTIF?

“Video diet viral ini merusak dan 
berbahaya. Dibuat oleh orang-orang 
tanpa kualifikasi dan mengundang 
histeria. Tambahkan lemon ke kopi 
Anda jika ingin rasa. Tidak masuk akal 
program diet hanya fokus pada 
pembakaran lemak dan penurunan 
berat badan. Jika seseorang sedang 
mencari perubahan dalam kesehatan 
metabolisme mereka,  temukan 
seorang profesional," tambahnya.

Samantha juga menuturkan kalau 
penurunan berat badan merupakan 
proses yang rumit , melibatkan 
serangkaian perilaku sehat, termasuk 
menjaga pola makan teratur, tidur 
yang cukup, tetap aktif, dan bisa 
mengelola stres dengan baik. Genetika, 
hormon, dan faktor lain juga bisa 
mempengaruhinya.

Samantha pun lebih menyarankan 
untuk memanfaatkan lemon atau kopi 
sebagai asupan sehari-hari saja bukan 
fokus buat diet, Samantha lebih 
menganjurkan memasukkan lemon ke 
dalam air putih agar rasanya lebih 
segar sehingga membuat Bunda 
terhidrasi setiap hari.

“Ini bisa membuat Anda tetap 
terhidrasi. Minum air sebelum makan 
juga bisa meningkatkan rasa kenyang 
sehingga makan lebih sedikit. Ketika 
makan lebih sedikit maka bisa 
menghasilkan defisit kalori yang 
dibutuhkan untuk menurunkan berat 
badan,” ujarnya lagi.
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Kalaupun diklaim bermanfaat, 
d iya k i n i  m a n fa a t  d a t a n g  d a r i  
kandungan masing-masing baik kopi 
maupun lemon. Belum ada bukti valid 
bahwa mencampur keduanya akan 
memberikan tambahan manfaat. Tapi, 
aman nggak sih?

Mengutip dari Today, ahli diet 
bersertifikat yang berbasis di New 
York, Samantha Cassetty, mengatakan 
tak ada fungsi campuran kopi dan 
lemon untuk diet, itu hanyalah tren 
TikTok tanpa manfaat.

“Saya tidak bisa memikirkan satu 
manfaat pun dari menambahkan 
lemon ke kopi Anda. Saya benar-benar 
menganggap perilaku ini sebagai 
tanda bahaya untuk makan yang tidak 
teratur. Cara menurunkan berat badan 
seharusnya tidak membatasi diri atau 
memaksa diri untuk makan atau 
minum sesuatu yang tidak menggugah 
selera. Itu pertanda bahwa Anda tidak 
m e m b a n g u n  k e b i a s a a n  y a n g  
b e r k e l a n j u t a n  d a n  j u g a  
memprioritaskan penurunan berat 
b a d a n  d a r i p a d a  k e s e h a t a n  
keseluruhan,” jelas Samantha. 

Ahli gizi bersertifikat Maya Feller 
dari Maya Feller Nutrition yang 
b e r b a s i s  d i  B r o o k l y n  t u r u t  
mengatakan bahwa tren seperti ini 
bisa memicu gangguan makan bagi 
beberapa orang. Oleh sebab itu, 
disarankan untuk tidak melakukannya 
tanpa pengawasan profesional.

Bila seseorang serius ingin 
memangkas berat badan, maka cara 
yang paling disarankan menurutnya 
adalah dengan mengendalikan kalori 
dari diet dan rutin olahraga. Target 
utamanya agar asupan kalori tidak 
melebihi kebutuhan tubuh sehingga 
malah disimpan jadi cadangan lemak.

Dia memberi peringatan bahwa 
tren-tren diet yang mudah di media 
sosial biasanya hanya trik untuk 
menjual produk tertentu."Banyak 
orang yang ingin kurus, punya perut 
ramping, dan tampil menarik. Karena 
itu mudah mengambil perhatian orang 
dengan kata-kata 'cukup minum ini 
m a k a  k a m u  a k a n  b e r h a s i l , ' "  
pungkasnya.(berbagai sumber/dya)

ADA	 TREN yang baru-baru ini yang 
beredar di media sosial terutama 
TikTok yaitu resep diet kopi campur 
lemon. Minuman tersebut dikaim 
efektif membantu menurunkan berat 
badan.

Di dalam video yang beredar 
dijelaskan ramuan dibuat dengan 
mencampur satu sendok makan kopi, 
setengah potong perasan air lemon 
atau jeruk nipis, dan air hangat. 
Ramuan tersebut lalu harus diminum 
setiap hari secara rutin."Lemak jahat 
di perut luntur minum ini setiap pagi," 
tulis salah satu pengguna TikTok.

orang disebut telah berhasil 
menurunkan berat badan hanya 
dengan mengonsumsi resep tersebut 
seminggu berturut-turut.Benarkah 
efektif ? Dan yang lebih penting, 
amankah?

Dikutip dari Healthline, biji kopi 
sendiri mengandung lebih dari 1.000 
senyawa bioaktif yang bermanfaat 
bagi kesehatan. Selain itu, konsumsi 
kopi dalam takaran wajar dikaitkan 
juga dengan penurunan risiko 
diabetes tipe 2, penyakit jantung, dan 
berbagai masalah kesehatan lainnya.

Sementara itu, lemon merupakan 
sumber vitamin C dan flavanoid yang 
baik. Keduanya adalah antioksidan 
yang kuat dan berhubungan dengan 
penurunan risiko kanker, mulai dari 
kanker kerongkongan hingga kanker 
payudara.

(Ilustrasi)
Tentang	viral	diet	

kopi	campur	lemon
Foto:	Istimewa

Diet  Kopi 

Campur Lemon
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SAAT	membeli mobil sedan umumnya 
pertimbangan utama yang dicari 
adalah kenyamanan dan kenikmatan 
berkendara. Tak heran, mayoritas 
mobil sedan di dunia dan di Indonesia 
memakai mesin bensin. Meski begitu, 
cukup banyak model sedan bermesin 
diesel yang sebagian diantaranya 
masuk ke Indonesia.

Mobil sedan adalah sebuah jenis 
mobil berpenumpang dengan 3 
macam konfigurasi dengan Pilar A, B, 
dan C.Mesin diesel dikenal dapat torsi 
besar, sehingga biasa digunakan pada 
kendaraan untuk muatan besar. 
Sementara untuk mobil penumpang, 
mesin diesel digunakan pada SUV, pick 
up, hingga minibus.

Umumnya, sedan dengan mesin 
diesel dianggap sebagai kendaraan 
yang kurang ideal untuk kondisi 
jalanan Indonesia. Sebab, sedan diesel 
dengan sasis monokok, memiliki 
kelemahan berupa getaran mesin yang 
jauh lebih terasa.

Pasalnya, dahulu kendaraan niaga 
seperti  truk dan bus menjadi  
konsumen bahan bakar diesel. Namun 
kini, seiring perubahan zaman, bahan 
bakar diesel bermutu tinggi mudah 
dijumpai.

Alhasil, kendaraan penumpang 
dengan mesin diesel populasinya 
semakin mudah dijumpai termasuk 
sedan. Lantas, apa saja mobil sedan 
bermesin diesel di Indonesia? Untuk 
mengetahuinya, simak ulasan berikut 

ini.Berikut ini mobil sedan bermesin 
diesel yang ada di Indonesia.

Mercy	Kentang
Sejatinya, eksistensi mobil sedan 

bermesin diesel sudah cukup lama 
hadir di Indonesia, yakni sejak 1962. 
Mercedes-Benz W120 dan W121 atau 
yang lebih dikenal sebagai Mercy 
Kentang.Mobil sedan ini hadir sebagai 
taksi yang dioperatori oleh NV 
Djakarta City Cab saat acara Asian 
Games tahun 1962 serta Ganefo 1962. 
Konon, di Indonesia paling banyak 
beredar adalah W120 180Db atau 
varian bermesin 1.800 cc diesel, 
dengan aksen 'D' di belakang seri 
model.

Mercy	Mini	Bermesin	Diesel
Berbeda dengan Mercy Kentang, 

Mercy Mini adalah sedan bermesin 
diesel yang dijual kepada masyarakat 
umum. Mobil Mercedes-Benz W114 
240d ini hadir pada 1976 yang 
ternyata hanya sedikit dipasarkan di 
Indonesia.

Mercy Mini dengan mesin diesel ini 
dibekali mesin berkode OM616 diesel 
4 silinder berkapasitas 2400cc. Mobil 
ini diketahui pernah dimiliki oleh PN 
T i m a h  d a n  P T  E l n u s a  u n t u k  
kepentingan armada korporasi.

Mercy	Tiger	Bermesin	Diesel
Setelah Mercy Mini, muncullah 

Mercy Tiger alias W123 sebagai mobil 
sedan bermesin diesel. Kala itu, unit 
yang masuk ke Indonesia adalah 240D 
dengan mesin OM616 2.400cc serupa 
milik Mercy Mini.Salah satu pembeli 
240D ini adalah perusahaan travel 
premium 4848. Alhasil, mobil ini 
digunakan sebagai travel premium 
dengan rute Jakarta-Bandung.

Holden	Gemini
Holden Gemini adalah sedan 

kompak yang begitu populer sebagai 
mobil taksi oleh perusahaan Presiden 
Taksi, Kosti Jaya, dan banyak lagi. 
Mobil ini identik dengan semburan 
tipis asap hitam dari knalpotnya yang 
menandakan mobil ini adalah mobil 
diesel.

Mobil ini hadir di Indonesia sekitar 
tahun 1984 hingga 1990 yang dijual 
oleh PT. Udatimex sebagai ATPM 
Holden di Indonesia. Holden Gemini 
dapat dikatakan sebagai sedan 
bermesin diesel yang paling banyak 
populasinya di Indonesia. Mesin yang 
dipakai mobil ini adalah buatan Isuzu 
dengan kapasitas 1500cc.

Mesin yang berseri 4EC1 ini 
terkenal sangat irit konsumsi BBM. Tak 
jarang jika mesin sehat, 1 liter solar 
bisa untuk 18 km di rute luar kota. 
Kelebihan Holden Gemini adalah 
mesin diesel yang memiliki torsi besar 
dengan bobot kendaraan yang hanya 
sekitar 900 kg sehingga membuatnya 
sangat irit bahan bakar.

Nissan	Cedric	Y31
Nissan Cedric Y31 mulanya adalah 

unit bekas KTT 1992 yang dilelang 
pemerintah ke masyarakat umum. 
Unit itu lantas dibeli oleh perusahaan 
taksi Blue Bird dan dibuat menjadi 
taksi VIP dengan nama Silver Bird.

Lantaran statusnya yang CBU dan 
memiliki sedikit unit inilah yang 
membuat part slow moving dan part 
bodinya susah. Oleh sebab itu tak 
susah menemukan Nissan Cedric 
d e n g a n  b o d i  a l a k a d a r n y a  d i  
jalanan.Kelebihan Nissan Cedric ini 
nyaman dan lega saat dikendarai 
karena tergolong sedan saloon. 
(berbagai sumber/dya)

MOBIL SEDAN BERMESIN DIESEL 
BERSELIWERAN DI RI, ADA YANG ANTIK 

Mercy Kentang Mercy Mini Bermesin Diesel Mercy Tiger Bermesin Diesel Holden Gemini Nissan Cedric Y31

(Ilustrasi)
Beberapa	mobil	sedan	bermesin	
diesel	yang	ada	di	Indonesia
foto-foto	:	Berbagai	Sumber



pembersihan riasan non-stripping ini 
d a p a t  m e n i n g g a l k a n  s e d i k i t 
kelembapan.

Bukan hanya untuk pembersih, 
proses double cleansing juga akan 
m e n i n g k a t k a n  k h a s i a t  p ro d u k 
skincare Anda yang lain. Ketika kulit 
sudah dibersihkan secara maksimal, 
pori-pori Anda akan lebih siap untuk 
menyerap serum dan pelembab.

LANGKAH DOUBLE CLEANSING
Langkah pertama dari double 

cleansing melibatkan pembersih 
berbasis minyak, balm, atau micellar 
water. Oleskan ke kulit untuk mem-
bersihkan riasan, racun, polusi, SPF, 
dan sebum. Pastikan untuk memijat 
pembersih ke wajah Anda selama satu 
menit sebelum membilasnya dengan 
air hangat. Hal ini akan membantu 
meminimalkan iritasi dan kulit kering.

Setelah membilas pembersih 
berbasis minyak, pindah ke pembersih 
kedua yang harus berbasis air, lalu cuci 
seperti biasa. Langkah kedua ini akan 
membersihkan lebih dalam dan biasa 
dikenal orang sebagai proses cuci 
muka biasa. Dengan ini, residu dari 
langkah sebelumnya dan segala 
kotoran juga akan terangkat. Cuci 
selama satu menit sebelum dibilas 
dengan air hangat.

Double cleansing dapat membantu 
hampir semua jenis kulit selama Anda 
menggunakan formula yang tepat. Jika 
Anda memiliki kulit kering, disarankan 

untuk mencari pembersih lembut yang 
tidak akan menghilangkan minyak 
alami kulit. Contohnya seperti pem-
bersih dengan pH netral sehingga kulit 
tidak menjadi kering berlebihan. Hal 
itu juga bisa ditemukan di bahan-bahan 
seperti shea butter, jojoba, minyak 
tumbuhan, madu, dan squalene.

Untuk kulit berminyak, bahan anti 
inflamasi seperti vitamin E dan asam 
p o l i h i d r o k s i  d a p a t  m e m b a n t u 
melawan komedo. Sementara untuk 
jenis kulit kombinasi akan mendapat 
manfaat dengan pembersih seimbang 
yang mengandung ceramide untuk 
mempertahankan kelembapan serta 
s e s u a t u  y a n g  r i n g a n  u n t u k 
menghidrasi sambil mengontrol 
minyak. Terakhir, jika Anda memiliki 
kulit sensitif, pilihlah formula ringan 
yang bebas pewangi.

Namun, jika Anda memiliki kulit 
yang sangat sensitif, maka Anda harus 
super hati-hati dalam memilih produk. 
Misalnya, jika Anda menderita rosacea 
(penyakit kulit wajah yang ditandai 
dengan kulit kemerahan disertai 
bintik-bintik menyerupai jerawat), 
tidak disarankan untuk melakukan 
double cleansing. Pilihlah hanya 
pembersih minyak atau pembersih 
susu yang lembut. Begitu juga jika 
Anda memiliki jerawat kistik, maka 
akan lebih baik melakukan satu kali 
pembersihan sebab double cleansing 
dapat  merangsang kulit  secara 
berlebihan dan memperburuk kondisi 
kulit.(berbagai sumber/dya)

SAAT	 INI produk skincare banyak 
pilihannya dan mungkin memang 
memiliki banyak tahap yang rumit dan 
kompleks. Namun, Anda tidak boleh 
melupakan tahap awal yang sangat 
penting, yaitu cleansing.

Kesadaran orang-orang terhadap 
pentingnya merawat kesehatan kulit 
melalui skincare memang sudah 
sangat tinggi. Mulai dari penggunaan 
toner, pelembab, serum, krim, bahkan 
eksfoliasi. Namun, ada satu tahap yang 
sebenarnya sangat krusial sehingga 
tidak boleh dilupakan dalam merawat 
kulit, yaitu double cleansing.

Double cleansing memiliki tujuan 
utama untuk menghilangkan kotoran 
yang ada di atas kulit Anda bersama 
dengan riasan, minyak berlebih, dan 
kulit mati. Jangan terkecoh, sebab 
pembersih biasa yang selama ini Anda 
gunakan belum tentu sudah cukup. 
Untuk orang-orang yang tinggal di 
tempat yang banyak polusi, tentu saja 
double cleansing ini menjadi hal yang 
harus ada di rutinitas Anda, terutama 

jika Anda menggunakan sunscreen 
serta riasan tiap hari.

Double cleansing ini juga akan 
membersihkan kulit Anda secara 
menyeluruh sehingga serum dan krim 
pelembab akan lebih mudah diserap. 
Tahap pembersihan dua kali ini 
mencakup cuci muka dengan dua 
produk. Pertama dengan pembersih 
berbasis minyak, lalu diikuti oleh 
pembersih berbasis air.

Proses double cleansing memang 
terbukti penuh dengan manfaat untuk 
perawatan kul i t .  Manfaat  yang 
pertama adalah guna mencegah 
penumpukan sebum dan bakteri yang 
dapat membantu hindari infeksi yang 
menyebabkan jerawat. Pembersih 
berbasis minyak sangat bagus untuk 
menghilangkan kotoran, residu, 
kosmetik, dan yang paling penting 
sebum yang diproduksi  secara 
berlebihan ketika seseorang sedang 
berjerawat. Terutama jika Anda 
seorang pemakai riasan berat atau 
rentan terhadap minyak, double 
cleansing adalah pengaman untuk 
mencegah jerawat yang berhubungan 
dengan sebum.

Jika Anda memiliki tipe kulit 
kering, maka double cleansing juga 
akan cocok dan disarankan untuk 
rutinitas skincare Anda. Dua langkah 
yang lembut akan bekerja lebih baik 
daripada satu formula kuat yang 
m e m e r a n g i  s e n s i t i v i t a s  a t a u 
pengeringan berlebih. Kulit kering 
sangat diuntungkan karena langkah 
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(Ilustrasi)
Manfaat	Double	Cleansing	
Foto	:	Istimewa

CATAT! 

DOUBLE 

CLEANSING 

ITU PENTING 



MODUS OPERANDI 
MAFIA TANAH DI 
INDONESIA

Pemalsuan Dokumen

Pendudukan Ilegal Atau 
Tanpa Hak

Mencari Legalitas Di 
Pengendalian

Rekayasa Perkara

Kolusi Dengan Oknum Aparat 
Untuk Mendapatkan Legalitas

Kolusi Dengan Oknum Aparat 
Untuk Mendapatkan Legalitas

Kejahatan Korporasi

Pemalsuan Kuasa Pengurusan 
Hak Atas Tanah

Hilangnya Warkah Tanah 
Berita Satu

PERBEDAAN SERTIPIKAT 
ELEKTRONIK & ANALOG?
Kode Dokumen
Sertipikat	Tanah

Elektronik

Sertipikat	Tanah
Analog

Menggunakan Hashcode Kode unik 
dokumen elektronik yang di-generate 
oleh sistem

Kode Blanko Nomor seri unik 
gabungan huruf dan angka

Scan QR Code
Sertipikat	Tanah

Elektronik
Menggunakan QR Code

Sertipikat	Tanah
Analog

Tidak menggunakan QR Code

Nomer Identitas
Sertipikat	Tanah

Elektronik

Sertipikat	Tanah
Analog

Single Identity Hanya menggunakan
satu nomor yaitu Nomor Identifikasi
Bidang (NIB)

Menggunakan banyak Nomor
Nomor Hak, Nomor Surat ukur, 
Nomor Identifikasi Bidang, 
Nomor Peta Bidang

Ketentuan Kewajiban & Larangan
Sertipikat	Tanah

Elektronik

Sertipikat	Tanah
Analog

Menyatakan Aspek Right, 
Restriction, Responsibility

Dicatat pada kolom petunjuk

Tanda Tangan
Sertipikat	Tanah

Elektronik

Sertipikat	Tanah
Analog

Menggunakan Tanda Tangan 
Elektronik

Menggunakan Tanda Tangan 
Manual
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Menyigi	Urgensi	....(dari	hal	1)

WAKIL	 KETUA Komisi II DPR RI 
Junimart Girsang menyoroti atribut 
baru yang digunakan yang resmi m. 
Menurut Junimart, pejabat maupun 
p e g a w a i  B P N  s e h a r u s n y a  t a k 
membutuhkan atribut baru hanya 
demi menjaga kewibawaan agar 
seperti  aparat penegak hukum. 
"Seragam dan atribut itu t idak 
dibutuhkan dalam menjalankan tugas 
m a u p u n  f u n g s i  K e m e n t e r i a n 
ATR/BPN terlebih  dalam pem-
berantasan mafia tanah. Pejabat di 
Kementerian ATR/BPN bukan penegak 
hukum maupun penyidik,"  kata 
Junimart di Jakarta, Kamis (28/7).

J u n i m a r t  m e n j e l a s ka n  ya n g 
diperlukan pegawai Kementerian 
ATR/BPN bukan baret dan tongkat 
komando. Menurut Junimart pegawai 
Kementerian ATR/BPN membutuh-
kan pikiran dan hati untuk bekerja 
sesuai fungsi dan tugasnya dalam 
melayani masyarakat serta tidak 
masuk dalam sindikasi mafia per-
tanahan. Karena itu, dia justru mem-
pertanyakan apa yang menjadi ke-
rangka acuan serta urgensi dari 
inovasi "new style" para pejabat 
m a u p u n  p e gawa i  Ke m e n te r i a n 
ATR/BPN tersebut. 

"Saya tidak memahami frame of 
reference Menteri ATR/BPN menyemat- 
kan baret dan tongkat kepada para 
pejabat ATR/ BPN. Apa urgensinya 
dan apa filosofinya," ujarnya. Junimart 
mengaku penasaran dengan korelasi 
penggunaan baret hingga tongkat 
komando pada peningkatan kualitas 
kerja Kementerian ATR/BPN ke 
depannya. "Kita lihat saja setelah 
memakai baret dan tongkat komando 
signifikansi hasil kerjanya," ujarnya. 

Hal senada diungkapkan, Anggota 
K o m i s i  I I  D P R  ,  M a r d a n i  A l i 
Sera.Pihaknya belum pernah diajak 
berkonsultasi  untuk membahas 
seragam baret dan pangkat yang saat 
ini dikenakan oleh para pegawai 
Kementerian ATR/BPN. "Iya kami juga 
baru tahu dari media," kata Mardani.

Dirinya menerangkan atribut 
tersebut membuat para pegawai 
Kementerian ATR/BPN jauh dari 
semangat melayani. "Gaya militer yang 
kuat unsur komandonya malah mesti 
dijauhi. Justru semangat melayani 
yang perlu dibangun," jelasnya. 

Mardani juga mengimbau Hadi 
Tjahjanto lebih banyak menyerap 
aspirasi rakyat, dan mengevaluasi 
kebijakan dari menteri sebelumnya. 
Daripada berfokus pada seragam yang 
menurutnya bukan hal terlalu penting. 
"Fokus saja pada target kinerja. Sudah 
bagus dengan banyak turun ke bawah, 
mendengar dan mendapat masukan 
dari masyarakat plus perbaikan 
mental dari aparat," ujarnya. "Selain 
itu perang melawan mafia tanah harus 
digaungkan," terangnya. 

Habiskan	Berapa	Duit?
J u r u  B i c a r a  K e m e n t e r i a n 

ATR/BPN, Teguh Hari Prihatono, 
mengatakan pengadaan atribut 
Kementerian ATR/BPN telah diatur 
alokasi anggaran melalui Daftar Isian 
Pelaksanaan Anggaran (DIPA) dalam 
satuan kerja Kementerian ATR/BPN. 

"Pengadaan seragam atau atribut 
s e b a g a i m a n a  d i m a k s u d  s u d a h 

direncanakan serta memiliki alokasi 
anggaran melalui mekanisme DIPA. 
Pengadaan baret, perubahan tanda 
pangkat ,  dan tongkat  komando 
s e b a g a i m a n a  d i m a k s u d  t e t a p 
menggunakan slot anggaran dalam 
DIPA dan tersedia pada masing-
masing satuan kerja (Satker)," ujar 
Teguh, Kamis (28/7).

D i a  m e n a m b a h k a n ,  y a n g 
diluncurkan di Rakernas itu lebih 
m e r u p a k a n  p e nye g a ra n  wa r n a 
pakaian dinas. Sedangkan atribut baru, 
m a s i h  s e b a t a s  p r o t o t i p e  ya n g 
disematkan pada perwakilan jajaran 
Kementerian ATR/BPN.

Teguh juga tidak merinci besarnya 
anggaran pengadaan atribut baru 
tersebut. Sementara dari pengecekan 
di  se jumlah toko onl ine ,  baret 
termurah ditawarkan di harga Rp 
30.000-an. Tapi yang kualitas lebih 
baik, ada yang mencapai Rp 100.000 
per buah.

Sedangkan tanda pangkat untuk 
TNI/Polri  misalnya,  ditawarkan 
termurah di harga Rp 10.000-an. Itu 
untuk level tamtama hingga bintara. 
Sedangkan untuk perwira menengah, 
bisa mencapai Rp 75.000. 

Seperti yang disampaikan Hadi 
Tjahjanto, Kementerian ATR/BPN 
yang dipimpinnya punya 35 ribu 
pegawai. Jika pakai asumsi harga baret 
dan tanda pangkat termurah, maka 
harga keduanya mencapai Rp 40.000. 
Jika untuk memenuhi kebutuhan 
s e l u r u h  j a j a r a n  K e m e n t e r i a n 
ATR/BPN, maka total nilainya Rp 1,4 
miliar.

Sementara harga tongkat komando 
bervariasi. Mulai dari Rp 80.000 per 
buah, hingga ada yang mencapai Rp 3 
juta. Hal itu tergantung dari jenis 
b a h a n ,  d e s a i n ,  s e r t a  k u a l i t a s 
pengerjaannya.

Sementara itu dari pengecekan di 
laman Layanan Pengadaan Secara 
Elektronik (LPSE) Kementerian 
ATR/BPN, memang tidak ditemukan 
proyek pengadaan barangnya. Yang 
ada yakni pengadaan bahan pakaian 
dinas harian. 

Pengadaan barang dengan kode 
9037065 itu nilai anggaran-nya Rp 531 

merupakan transformasi mental 
K e m e n t e r i a n  AT R / B P N  u n t u k 
melawan mafia tanah.

"Perubahan penanda organisasi 
itu biasa sebagai batas sebuah periode. 
Kita ambil positifnya, Pak Hadi ingin 
membawa ATR-BPN yang baru, 
dengan menggunakan penanda baru," 
kata Huda melalui keterangan tertulis 
yang diterima di Jakarta, Kamis (28/7).

Dia menambahkan bahwa semestinya 
publik menangkap pesan penting dari 
Menteri Hadi kepada seluruh jajaran-
nya yang bermuara pada terjadinya 
transformasi mental ASN Kementerian 
ATR/BPN."Selama ini yang memang 
dirasakan kurang adalah disiplin dan 
kewibawaan aparat ATR/BPN dalam 
melaksanakan tugas dan fungsinya 
sebagai penjaga hak-hak pertanahan 
dan koordinasi tata ruang di Indo-
nesia. Ini tugas konstitusional yang me- 
merlukan self esteem dari setiap personal 
yang melaksanakannya," kata Huda.

Menteri Hadi Tjahjanto memiliki 
waktu kurang dari dua tahun untuk 
menyelesaikan tugas-tugas yang 
diamanatkan oleh Presiden Joko 
Widodo dalam pelantikannya. Tugas-
tugas tersebut adalah percepatan 
p r o g r a m  P e n d a f t a r a n  Ta n a h 
Sistematis Lengkap (PTSL), Reforma 
Agraria, pemberantasan mafia tanah 
dan dukungan untuk IKN.

"Sepertinya pak Hadi tidak ingin 
business as usual. Beliau ingin ada 
p e r u b a h a n  m e n t a l i t a s  d a r i 
bawahannya dan melihat urgensi dari 
penugasan ini. Lihat saja gebrakan Pak 
Hadi di 30 hari kepemimpinannya, 
sejauh ini sangat bagus. Dia juga 
membuka hotline pengaduan yang 
menunjukkan kepemimpinannya 
tidak antikritik dan terbuka," katanya.

Huda mengibaratkan penggunaan 
baret seperti seorang alim ulama yang 
memakai kopiah untuk memberikan 
kesan agamis."Ini seperti kalau kita 
memakai kopiah, tentunya akan 
merasa lebih menjaga kesalehan, 
wajar pakai perhiasan merasa lebih 
prima dalam penampilan, kalau pake 
warna hitam terlihat lebih kurus. Maka 
wajar juga kalau pakai baret terlihat 
lebih berwibawa," kata Huda. (hiski,rls, 
ist,ant/dya)

juta, dengan status tender sudah 
selesai. Itu hanya untuk Kementerian 
ATR/BPN pusat. Sementara untuk 
masing-masing Kantor Wilayah 
AT R / B P N,  m e n ga d a ka n  te n d e r 
pengadaan bahan seragam masing-
masing.

Sebelumnya, dalam situs resmi 
Kementerian ATR/BPN menyebutkan 
bahwa Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional (ATR/BPN) Hadi Tjahjanto 
menambah dan memberikan atribut 
b a r u  k e p a d a  s e l u r u h  j a j a r a n 
Kementerian ATR/BPN. Atribut 
tersebut, antara lain tongkat komando, 
baret, dan tanda pangkat yang akan 
dipakai lengkap bersama dengan 
pakaian dinas harian (PDH).

H a d i  m e n g a t a k a n  ,  t o n g k a t 
komando dan baret diberikan dengan 
tujuan para Kakanwil BPN Provinsi 
dan Kakantah dapat lebih percaya diri 
dalam melaksanakan pekerjaan.Itu 
dilakukan setelah ia meminta kepada 
kepala daerah agar Kakanwil dan 
Kakantah masuk ke dalam Forum 
Ko m u n i k a s i  P i m p i n a n  D a e r a h 
(Forkopimda) Plus.

"Kementerian ATR/BPN me-
merlukan keikutsertaan para gubernur, 
kepolisian, aparat penegak hukum, 
d a n  l e m b a g a  p e ra d i l a n  d a l a m 
melaksanakan tugas. Untuk itu, untuk 
menciptakan suatu performance dan 
koordinasi yang baik, saya selalu 
menyampaikan ke gubernur agar 
kepala  kantor  dapat  masuk ke 
Forkopimda Plus," kata Hadi dikutip 
melalui keterangan persnya.

Selain memberikan kepercayaan 
diri kepada Kakanwil dan Kakantah, 
m e n u r u t nya  a t r i b u t  b a r u  j u ga 
d i h a r a p k a n  d a p a t  m e n j a g a 
kewibawaan."Kakanwil dan Kakantah 
m e n j a g a  k e w i b a w a a n  u n t u k 
melaksanakan tugas, selanjutnya kita 
ciptakan kesetaraan dengan aparat 
penegak hukum di daerah. Tongkat 
komando dan baret adalah bentuk 
kesetaraan itu," tuturnya.

Terpisah, Direktur Indonesia 
Government and Parliament Watch M 
Huda Prayoga menilai penggunaan 
b a r e t  d a n  t o n g k a t  A T R / B P N 
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BLITAR	-	Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah 
menghadiri Deklarasi Jejaring Panca 
M a n d a l a  ( J P M )  P r o v i n s i  d a n 
Kabupaten/Kota se-Jawa Timur, serta 
menandatangani Nota Kesepakatan 
(MoU) antara Badan Pembinaan 
Ideologi Pancasila (BPIP) dengan 
Gubernur Jawa Timur dan Kepala/ 
Wakil Kepala Daerah se Jawa Timur di 
Gedung Negara Grahadi, Surabaya.

Dalam kesempatan ini Bupati Rini 
ya n g  h a d i r  d i d a m p i n g i  Ke p a l a 
Bakesbangpol Kabupaten Blitar, Budi 
Hartawan menuturkan apresiasi 
kepada BPIP yang telah membentuk 
JKM di Provinsi Jawa Timur dan 
seluruh kabupaten/kota. "Pertama-
tama saya sampaikan selamat pada 
pengurus JKM di Kabupaten Blitar, 
yang sudah dideklarasikan dihadapan 
Ketua BPIP dan Ibu Gubernur Jawa 
Timur hari ini," tutur Bupati Rini usai 
acara di Gedung Negara Grahadi, 
Surabaya, Kamis (28/7).

Selanjutnya orang nomor satu di 
K a b u p a t e n  B l i t a r  i n i  j u g a 
menyampaikan dukungannya untuk 
JPM di Kabupaten Blitar, agar bisa 
berjalan sesuai maksud dan tujuan 
dibentuknya JPM sebagai mitra dari 
BPIP. "Akan kita dukung, dengan 
kolaborasi dan sinergi bersama OPD 
serta stakeholder terkait untuk 
membumikan nilai Pancasila di Bumi 
Penataran ( ju lukan Kabupaten 
Blitar)," tandasnya.

Apalagi di Kabupaten Blitar juga 
sudah ada Kampung Pancasila, dimana 
nanti akan dipadukan dengan Rencana 
Tindak Lanjut (RTL) yang disusun JPM. 
Seperti program Festival Pancasila, 
B u l a n  P a n c a s i l a ,  P e n d i d i k a n 
Demokrasi Pancasila dan lainnya 

dengan mengutamakan potensi 
kearifan lokalnya.

Deklarasi JPM Provinsi Jawa 
Timur dan kabupaten/kota seluruh 
Jawa Timur, untuk menyatakan 
kebulatan tekad dalam mendukung 
Pembinaan Ideologi Pancasila di 
seluruh wilayah Provinsi Jawa Timur. 
Dilakukan dihadapanKepala BPIP, 
Prof Yudian Wahyudi, MA.PhD dan 
Gubernur Jawa Timur, Hj Khofifah 
Indar Parawansa serta Kepala/Wakil 
Kepala  Daerah se  Jawa Timur. 
Dilanjutkan Penandatanganan Nota 
Kesepakatan (MoU) antara BPIP 
dengan Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur dan 38 Kabupaten/Kota se-
Provinsi Jawa Timur.

Dalam arahannya Kepala BPIP, 
Yudian mengatakan JPM adalah 
jejaring kolaborasi multi pihak, yang 
mempertemukan 5 unsur yaitu 
Pemerintah, Pelaku Usaha, Akademisi, 
M e d i a  d a n  O r g a n i s a s i 
Kemasyarakatan. JPM diharapkan 
dapat mendukung upaya Pembinaan 
Ideologi Pancasila, serta mendukung 
kelembagaan Pembinaan Ideologi 
P a n c a s i l a . " B P I P  m e n d o r o n g 
terbentuknya JPM agar dapat sinergis, 
efektif, efisien dan berdampak luas di 
seluruh wilayah Indonesia, dalam 
rangka meningkatkan partisipasi 
m a sya ra ka t  d a l a m  p e m b u m i a n 
Pancasila," kata Yudian.

Bahkan Yudian yakin dengan Jawa 

Timur menjadi provinsi pertama di 
Pulau Jawa, serta terbanyak membentuk 
JPM sampai saat ini. Diyakini mampu 
bekerja sama mempertemukan pe-
mangku kepentingan dan masyarakat 
dari  berbagai  jalur,  agar dapat 
membuka ruang partisipasi yang lebih 
besar dan lebih cepat mengatasi 
p e r m a s a l a h a n  d i  m a s y a r a k a t . 
"Terakhir saya sampaikan terima kasih 
kepada Ibu Gubernur Jawa Timur dan 
Kepala/Wakil Kepala Daerah se Jawa 
Timur atas dukungannya, sehingga 
pembentukan pengurus JPM ini bisa 
terlaksana," pungkasnya.

Selanjutnya Gubernur Jawa Timur, 
Hj Khofifah Indar Parawansa dalam 
sambutannya mengatakan program 
penguatan nilai-nilai Pancasila oleh 
JPM kabupaten/kota seluruh Jawa 
Timur sangat baik dan mengandung 
arti lepahlawanan dan patriotisme. "Dari 
Bumi Majapahit (Jawa Timur) inilah, dari 
bumi inilah Bhinneka Tunggal Ika dan 
kata Nusantara diperkenalkan," ujar 
Gubernur Khofifah.

Diungkapkan Gubernur Khofifah 
kalau JPM mendapat mandat yang 
berat, tapi dengan kerjasama dan 
sinergi mandapat tersebut dicari 
s o l u s i n y a .  " B e r s a m a  d e n g a n 
pemerintah pusat, provinsi dan daerah 
saling menguatkan membangun 
nasionalisme," ungkapnya.

Ditambahkan Gubernur Khofifah 
para JPM harus tetap semangat, 
dengan ikhtiar dan keyakinan untuk 
mengimplementasikan nilai pancasila. 
"Bahkan sudah saya diskusikan, 
menanamkan nilai pancasila sudah 
dimulai sejak PAUD tidak cukup hanya 
mulai tingkat SD, SMP dan SMA saja," 
imbuhnya.(arief sukaputra)

Hadiri Deklarasi JPM se-Jatim dan Tandatangani MoU dengan BPIP,
Bupati Blitar Siap Membumikan Pancasila di Bumi Penataran

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	menandatangani	MoU	dengan	BPIP	disaksikan	Gubernur	Jatim,	
Hj	Khofifah	Indar	Parawansa	dan	Ketua	BPIP,	Prof	Yudian	Wahyudi	(atas)	dan	Deklarasi	JPM	seluruh	

Jawa	Timur	di	Gedung	Negara	Grahadi	Surabaya.	(Foto-istimewa)

JAKARTA- Kondisi perekonomian 
dunia tidak baik-baik saja. Direktur 
Departemen Asia dan Pasifik Dana 
Moneter Internasional (IMF), Krishna 
Srinivasan, mengatakan naikknya 
tingkat utang yang didorong oleh 
inf lasi  dan pengetatan kondisi 
keuangan di seluruh Asia saat ini 
menjadi perhatian.

"Jika Anda melihat utang untuk 
kawasan, jika Anda melihat bagian 
Asia dari total utang, utang agregat, itu 
naik cukup tajam," kata Srinivasan, 
dikutip Kamis (28/7).

Dia mengatakan utang di 
kawasan itu telah meningkat dari 
25% sebelum pandemi menjadi 
38% saat ini. Srinivasan juga 
mengatakan negara-negara yang 
b e r i s i ko  a n t a ra  l a i n  L a o s , 
Mongolia, Maladewa dan Papua 
Nugini, termasuk Sri Lanka telah 
yang gagal membayar utangnya.

"Jadi ada banyak negara di 
kawasan yang menghadapi 
angka utang yang tinggi. Dan 
beberapa dari negara-negara ini 

berada di wilayah kesulitan utang. 
Jadi itu yang harus kita waspadai," 
kata Srinivasan.

Inflasi di Laos mencapai 23,6% 
pada Juni. Bank Pembangunan Asia 
memperkirakan inflasi tahunan 
Mongolia akan mencapai 12,4% pada 
tahun 2022.Maladewa telah berjuang 
dengan utang yang tinggi selama 
bertahun-tahun. Sementara rasio 
utang terhadap PDB Maladewa telah 
turun selama dua tahun terakhir, 
masih tinggi sekitar 100% dari PDB.

Dalam prospek ekonomi global 
y a n g  d i r i l i s  S e l a s a ,  I M F 
memperkirakan perlambatan tajam 
dalam pertumbuhan global dari 6,1% 
tahun lalu menjadi 3,2% tahun ini. IMF 
juga memprediksi pertumbuhan di 
Cina dan India akan terpukul.

Akibatnya, Srinivasan mengatakan 
pertumbuhan di Asia akan berdampak 
signifikan pada 2022 dan 2023. 
Masing-masing melambat menjadi 
4,2% dan 4,5%."Tahun ini kami 
melihat inflasi menjadi faktor yang 
c u k u p  b e s a r.  F a k t a n y a ,  k a m i 
menaikkan perkiraan inflasi kami 
untuk Asia secara lebih luas dan itu 
terutama berlaku untuk ekonomi maju 
di Asia," kata Srinivasan.

Namun, dia tidak menebak apakah 
akan melihat krisis atau tidak di 
w i l aya h  i n i ." Pe n u r u n a n  h a r g a 
(pert umb uha n)  mencerminka n 
dampak serius dari perang (Ukraina). 
P e r a n g  t e l a h  m e n y e b a b k a n 
peningkatan inflasi yang signifikan," 
imbuh Srinivasan.

Dia mengatakan Asia secara 
k e s e l u r u h a n  t e l a h  m e n g a l a m i 
pengetatan yang cukup besar dalam 
kondisi keuangan. Terutama karena 
ekonomi maju menaikkan suku bunga. 
Seperti diketahui, The Federal Reserve 
Amerika Serikat (AS) baru saja 
menaikkan suku bunga acuan sebesar 
75 basis poin. 

Kenaikan ini merupakan terbesar 
k e d u a  b e r t u r u t - t u r u t ,  k a r e n a 
peningkatan inflasi tidak menunjuk-
kan tanda-tanda pelonggaran. "Inflasi 
t e t a p  t i n g g i ,  m e n c e r m i n k a n 
ketidakseimbangan penawaran dan 
permintaan terkait pandemi, harga 
pangan dan energi yang lebih tinggi, 
dan tekanan harga yang lebih luas," 
demikian dikutip Kamis (28/7). 

Tindakan ini menandakan bank 
sentral AS sangat memperhatikan 
risiko inflasi. "Perang (di Ukraina) dan 
p e r i s t iwa  te rka i t  m e n c i p t a ka n 
tekanan tambahan pada inflasi dan 
membebani aktivitas ekonomi global," 
kata The Fed. (reuters,isr,rls/dya) 

Darurat Utang,  IMF Warning 5 Negara di Asia 

Direktur	Departemen	Asia	dan	Pasifik	Dana	Moneter	
Internasional	(IMF),	Krishna	Srinivasan


